

Rencontre avec Gloriose Nguyễn, **rescapée du génocide rwandais**

Ce que nous avons pensé de cette rencontre

Je trouve que Gloriose a été très courageuse d'avoir raconté ce qu'elle a vécu devant nous. Cette rencontre a été bénéfique pour nous car on a pu entendre un témoignage détaillé d'une personne qui a vécu ces horreurs. Avec ce témoignage, on peut visualiser autre chose que des faits historiques.

Elle permet d'en apprendre plus sur le monde actuel.

Elle permet d'avoir un avis personnel sur le génocide.

Cette rencontre était très enrichissante car c'est une expérience unique que d'écouter le récit de ce génocide si terrifiant. On a pu ressentir les émotions de la personne qui a raconté son histoire.

Le témoin n'a pas hésité à nous parler comme à des proches sans aucune barrière.

Ce qui nous a marqués dans ce témoignage

Quand Gloriose a parlé de la façon dont sa famille a été tuée, cela nous a touchés car elle détaillait la façon dont ils étaient morts et elle a pleuré sur la photo de son amie.

Elle a été détruite à cause de cet événement. Lorsqu'elle nous racontait son histoire, elle était émue. C'était triste.

Les Hutus venaient même dans les écoles et les églises pour tuer les Tutsis, même les enfants et les vieillards !

J'ai été marqué par la tristesse de cette dame qui a perdu sa meilleure amie et par les moments où elle décrivait comment les Tutsis étaient tués avec des machettes et comment ils succombaient à leurs blessures devant leur famille.

C'est la mentalité des Hutu et des Tutsi lors de cet événement qui m'a marqué. J'ai trouvé choquant que des habitants d'un même pays s'entre-tuent pour des différences physiques qui n'ont pas de sens.

La famille de son oncle s'est fait tuer le lendemain du départ de Gloriose.

Ce qui m'a marqué c'est qu'une mère Hutu a tué ses enfants Tutsi. Mais il y avait aussi de l'humanité car Gloriose a survécu grâce à un pasteur Hutu.

Ce que nous retiendrons

Nous retiendrons que le génocide a été un moment sans pitié auquel tout le monde a participé.

Peu de Tutsi ont survécu au génocide et ceux qui ont survécu sont traumatisés et n'ont le plus souvent plus aucune famille vivante.

Je trouve qu'il y a une différence entre ce qui est marqué dans les ouvrages sur le génocide et ce que les Rwandais ont vécu : j'ai appris que des femmes tutsi ont été humiliées et violées avant leur mort et que même les proches pouvaient vous trahir.

Les Rwandais ont vraiment vécu des choses horribles. Les rescapés souffrent de vivre sans leur famille et ils sont traumatisés en repensant à l'injustice qu'ils ont subie.

Gloriose a presque pardonné aux tueurs. Elle dit que la vengeance ne servira à rien car c'est un engrenage de vengeances sans fin.

L'intervenante a passé des moments difficiles mais elle est restée forte après tout cela car la vie continue.

Je retiendrai que l'humain est capable de tout : du meilleur comme du pire !

A-t-elle eu raison de raconter son histoire à des collégiens ?

Oui, car il est important de ne pas oublier ce qui s'est passé.

Oui, car elle nous apporte une mémoire historique et sentimentale en plus de nos cours sur le Rwanda.

Je trouve incroyable qu'il reste des rescapés pour nous raconter ce qu'ils ont vécu.

Elle nous met au courant de ce qui s'est passé il y a trente ans au Rwanda et, qui sait, elle peut nous donner envie de travailler dans une association comme la sienne.

Ceux qui ont entendu cette histoire peuvent à leur tour la transmettre.

Oui car en plus des événements, on a découvert une personne qui a la force de témoigner et d'aller de l'avant.

Des MOTS pour décrire la rencontre

Émotion, histoire, empathie ; émouvant, bouleversant, culturel ; Triste, forte, incroyable

Chaleureuse, triste, honorable ; unique, enrichissant, fort ; émotion, curiosité, culture

Passionnant, émouvant, éducatif ; émouvant, immersif, nécessaire ; tristesse, peur, touchant

Génocide, horrible, espoir

Les élèves de la classe de 3B